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❊ �سنع�ء / �سب�أ:
ناقش رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور أمس بصنعاء مع مساعد الأمين العام للأمم 
المتحدة للشئون الإنسانية والطوارئ السيد / جون 
استقبال  مجال  في  المشتركة  الجهود  هولمز/ 
وإيواء النازحين جراء فتنة التمرد في بعض مناطق 
محافظة صعدة وحرف سفيان وسبل تعزيز تلك 

الجهود في مختلف مناطق تواجد النازحين. 
وتم التطرق إلى التنسيق القائم مع المنظمات 
غير الحكومية في هذا الشأن والتسهيلات المقدمة 
من قبل الحكومة لتمكينها من المساهمة الفاعلة 

في  الجهود الانسانية ازاء النازحين . 
وأشاد المسؤول الأممي بمستوى تنظيم مخيم 
الإنسانية  الرعاية  ومستوى  حجة  في  النازحين 
المقدمة للعائلات المتواجدة داخله أو تلك المقيمة 
خارجه وبالتنسيق القائم بين الجهات الحكومية 
المتحدة  الأم��م  ومنظمات  والمحلية  المركزية 
والمنظمات غير الحكومية لتقديم الرعاية الإنسانية 

للنازحين .. 
وأعرب عن أمله في تمكن وصول فرق الإغاثة إلى 
المناطق المتضررة لتعزيز الجهود الإنسانية للسكان 
المتضررين .. لافتاً إلى مساندة الدول والمنظمات 
المانحة الموجه اليها للمساهمة في دعم الجهود 
الإنسانية إزاء النازحين جراء فتنة التمرد لتعزيز 

أعمال الإغاثة المقدمة لهم. 
وعبر رئيس الوزراء عن تقدير الحكومة لجهود 

الإغاثة الدولية المساندة لجهود الحكومة في إغاثة 
وإيواء المدنيين .. ونوه الى الدعم الشعبي المساند 
لتلك الجهود والدور الملموس لمؤسسات المجتمع 
المدني بهذا الشأن .. مشيراًَ الى التزام الحكومة 

بمبادئ القانون الدولي لحماية النازحين. 
وجدد الدكتور مجور التأكيد على حرص القيادة 
وتحاشيها  اليمنية  الدماء  حقن  على  السياسية 
المسؤول الوصول الى الوضع الراهن.. وقال إن 
عناصر التخريب لم تترك للدولة من خيار سوى 

اللجوء الى المواجهة العسكرية .. موضحاً أن الحكومة 
أعلنت أكثر من مرة وقف اطلاق النار لافساح المجال 
دونما   ، النازحين  الى  المساعدات  ايصال  أم��ام 
استجابة من قبل المتمردين وعناصر التخريب التي 

تستخدم النازحين دروعا بشرية . 
حضر اللقاء وزير الصحة العامة والسكان الدكتور 
عبد الكريم يحيى راصع، ونائب وزير الخارجية علي 
الإنمائي  للبرنامج  المقيم  والممثل  مثنى حسن 

للامم المتحدة باليمن باتر يسا .

مجور يعبر عن تقدير الحكومة لجهود الإغاثة الدولية في إغاثة وإيواء المدنيين

)142( طالبا وطالبة تقدموا للدراسة 
العام الجاري 2009 ـ 2010م بالكلية

الأرصاد يتوقع أمطاراً مصحوبة 
بالعواصف الرعدية على )7( محافظات 

جهازين حديثين لمرضى 
الكلى في المحويت 

انعقاد المؤتمر الاستثماري في عدن يعد دلالة كبيرة على مكانتها
الضلاعي يرأس اجتماع حصر الفرص الاستثمارية

❊ عدن /  �سب�أ:

ي���ع���رض ال��م��رك��ز 
الفرنسي  ال��ث��ق��اف��ي 
مساء غد فيلماً بعنوان 
“ سكر نبات - كاراميل 
إخ��راج  و  تأليف  “ من 

اللبنانية نادين لبكي.
و ذكرت السيدة كاتيا 
برندل رئيسة المركز 
الفرنسي  ال��ث��ق��اف��ي 
بمحافظة عدن لوكالة 
الانباء اليمنية )سبأ( ان 
الفيلم كان من ضمن 
الافلام المشاركة التي 
مهرجان  في  عرضت 
ال���دول���ي   / ك�����ان   /
ومهرجان  السينمائي 
ال����ش����رق الأوس�����ط 
أبو  ف��ي  السينمائي 
ظبي ومهرجان القاهرة 
ال��دول��ي  السينمائي 
ولقى استحسانا كبيرا 

من الجمهور .

نبات(  ) سكر  ...فيلم  غداً 

بعدن الفرنسي  الثقافي  المركز  في 

عميد كلية طب الأسنان ل�)                    (:بمشاركة أكثر من )50( مشاركاً من أبين

التقى مساعد الأمين العام للأمم المتحدة للشؤون الإنسانية

اختتام الورشة التدريبية الخاصة بمشروع تطوير التعليم الثانوي

 

في�صل ال�صوفي

فيروس أنفلونزا ) إتش ون إن ون ( فيروس    ❊
طبيعي حقيقي ، وتحوله إلى وباء عالمي خطير أمر 
الحقائق والشواهد، وما يردده سياسيون  تدعمه 
وأطباء يمنيون وينشر عنهم في بعض الصحف بشأن 
التشكيك في هذه الحقائق لدفع الناس إلى اتخاذ 
موقف سلبي من الإجراءات الحكومية وغير الحكومية 
ضد انتشار الفيروس يعد جريمة بحق الصحة العامة 

للمجتمع. 
إن الفيروس حقيقة علمية والوباء أصبح منتشراً في 
) 191 ( دولة ومن بينها اليمن التي اقترب فيها عدد 
الإصابات من )300( إصابة وأكثر من سبع وفيات .. 
ولكي يتجنب المجتمع كارثة صحية ينبغي تحفيز 
كل مواطن صغيراً أو كبيراً لاتخاذ موقف إيجابي من 
إجراءات الوقاية والعلاج ، باستخدام أدوات العزل 
والعقاقير واللقاح الذي ستتوافر منه أكثر من مليوني 

جرعة ، وهذان المليونان قليل للغاية. 
❊  إن الذين يشيعون بين الناس أن الفيروس وهمي، 
أوغير خطير وأن الأدوية من إنتاج شركات أمريكية 
وإسرائيلية ) متآمرة ( وإن اللقاح ضد الفيروس خطر 
على المسلمين، ينبغي أن يكفوا عن هذا السلوك 
الذي نجزم أن مصدره شائعات كاذبة روجها حمقى 

في اليمن وغير اليمن. 
وما يكذب هذه الشائعات هو الحقائق .. والحقائق 

تقول : 
إن الفيروس حقيقي وليس وهمياً، وهو فيروس 
انتشر  أن  وسبق  الطبيعة  في  موجود  طبيعي 
إلى موت  1918م  بشكل وب��اء عالمي وأدى عام 
عشرات الملايين حول العالم .. والذين يشيعون 
في  جينياً  إنتاجه  أو  صناعته  تم  الفيروس  أن 
معامل أمريكية وإسرائيلية لقتل البشر عليهم أن 
يتذكروا أن السوفييت أشاعوا عام 1980م عندما 
كان فيروس )الإيدز ( غامضاً أن الفيروس صنع في 
معامل كيميائية للجيش الأمريكي لاستخدامه لإبادة 

البشر. 
إن الأدوية واللقاحات المضادة لهذا الفيروس لا 
تحتكره شركات أمريكية وإسرائيلية ولم تفعل ذلك 
من أجل الكسب فقط، فالفيروس حقيقي، وهناك 
شركات عربية وإسلامية أصبحت تنتج ذلك الدواء 
وتلك اللقاحات بل إن شركة يدكو اليمنية تنتج تلك 

الأدوية. 
❊  وتقول الحقائق أيضاً إن عدد الإصابات بالفيروس 
في انحاء العالم منذ شهر مارس إلى نهاية الأسبوع 
الماضي وصل إلى ) 378.223 ( حالة والوفيات )4525( 
حالة في )191( بلداً .. ومن هذا الإجمالي بلغ نصيب 
أمريكا الشمالية ) 146.016 ( إصابة و )3252 ( وفاة، 

ودول أوروبا ) 59.000 ( إصابة و )193( وفاة.
 ه��ذا يعني أن معظم الإص��اب��ات والوفيات في 
أوروبا وأمريكا، فمن ذا يصدق أن الجماعة يخوفون 
المسلمين إذا كانت الإصابات أصلًا عندهم مخيفة 

اليوم، وغداً سيأتي علينا الدور مثلهم. 
أنتجت  وه��ذا يعني أيضاً أن الأدوي��ة واللقاحات 
بالدرجة الأولى لهم وليس لنا في الأساس ، فكيف 
نصدق أن هذه الأدوية واللقاحات هدفها إيذاء البشر 

وإبادتهم. 

الفيروس .. والشائعات الكاذبة 

❊ عدن/ اأثم�ر الوالي:
ت�سوير/ علي الدرب:

كريتر  بمركز  أمس  يوم  اختتمت 
سنتر بعدن الورشة التدريبية الخاصة 
الثانوي  التعليم  تطوير  بمشروع 
والتحاق الفتاة الخاصة بمحافظة أبين 
إلى  وهدفت  يومين  استمرت  والتي 
تعريف المشاركين بأهداف ومكونات 
المشروع  نتائج  ومخرجات  وأنشطة 
وترتيبات الرقابة والتقييم وتدارس 
وتزويد  التنفيذ  ترتيبات  ومناقشة 
المشاركين بخطة المشروع للأعوام 
2009 � 2010م بالإضافة إلى اطلاع 
المشاركين على سير تنفيذ أنشطة 
المشروع وتدارس ومناقشة معوقات 
أهدافه  وتحقيق  تنفيذه  ومخاطر 

ومقترحات المعالجة.
التي شارك  الورشة  وقدمت خلال 
من  مشاركاً  خمسين  حوالي  فيها 
محافظة أبين عدد من الموضوعات 
بمخرجات  المتعلقة  العمل  وأوراق 

الرقابة  وترتيبات  المشروع  ونتائج 
للأعوام  المشروع  وخطة  والتقييم 
“2009 � 2010م” وسير تنفيذ أنشطة 
المشروع وإستراتيجية تنفيذ الأعمال 
المدنية والأدوار المتوقعة للمستويات 
ال��دراس��ة  نتائج  وع���رض  المحلية 
وترتيبات  الأس��اس  لخط  المسحية 
التنفيذ للتعاون الفني الألماني حتى 

2010م.
وفي تصريح للمهندس/ أحمد الهمام 
منسق تطوير التعليم الثانوي والتحاق 
الفتاة أشار  إلى أن الكلفة الإجمالية 
للمشروع بلغت مائة وثلاثة ملايين 
وأربعمائة ألف دولار أمريكي مقدمة 
من الممولين المشاركين في تمويل 
المشروع، وأضاف أن هناك مكونات 
للمشروع الذي سوف يستمر على مدى 
“6” سنوات في المرحلة الأولى والتي 
استهدفت محافظات أبين ولحج وإب 
وتعز وحضرموت.. هذه المكونات هي 
تحسين المساواة وتقليص الفجوة بين 

الجنسين من خلال تدخلات تقوم على 
جانب العرض والطلب، وكذا تحسين 
نوعية تقديم الخدمات ودعم وتطوير 
سياسات التعليم الثانوي وأخيراً إدارة 

ومراقبة المشروع.
فيما أوضحت السيدة انيتا ليوبلت 
مسؤولة برنامج التعليم الثانوي في 
GTZ« “ برنامج تحسين التعليم العام
أنه في إطار تحسين البرنامج العام 
سنكون مسؤولين على إعداد المادة 
التدريبية وتدريب معلمي الرياضيات 
والعلوم والإدارة المدرسية والتوجيه 
والإشراف.. وأشارت إلى أن هذه المرة 
في إع��داد البرنامج يتم النزول إلى 
بتدريب  والقيام  المعنية  المدارس 
وتأهيل مهني في إطار هذه المدارس.. 
منوهة إلى أنه تم إجراء دراسة مسحية 
لمرحلة التعليم الأساسي أظهرت أن 

مستوى التعليم سيء جدا.
يذكر أن الورشة التدريبية الخاصة 

بالمشروع نفسه ستبدأ اليوم.

❊ عدن/ ذكرى جوهر:
المتقدمين  ع��دد  بلغ 
للدراسة في كلية طب 
الأسنان للعام الدراسي 
2009 � 2010م “142” 
موزعين  وطالبة  طالباً 
صباحية  فترتين  على 
ومسائية.. حيث يدرس 
الصباحية  الفترة  ف��ي 
وطالبة  ط��ال��ب��اً   ”90“
والفترة المسائية “52” 

طالباً وطالبة.
وذك����رت أ. م��ش��ارك 

أحمد  مهجت  ال��دك��ت��ورة 
علي عبده عميد كلية الطب أن عملية القبول والتسجيل في 
الكلية تتم في وحدة التسجيل بعد أن يحدد مجلس الكلية 
مع بداية عام دراسي العدد الإجمالي للطلاب الذين سيتم 

قبولهم في الكلية من الطلاب اليمنيين وغير اليمنيين.
الشهادة الأولى  الطالب يتحصل على  أن  إلى  وأش��ارت 
“البكالوريوس” بعد دراسة مستمرة لمدة خمس سنوات 
وبعد أن يستكمل وبنجاح جميع المساقات المقررة عليه 
في الخطة الدراسية.. حيث يتلقى الطالب معارف في علوم 
طب الأسنان الحيوية والتي تشمل إحياء الفم وأمراض الفم 
والأشعة السينية وجراحة الفم والأسنان والتشخيص الفموي 
وصحة الفم الوقائي.. إضافة إلى معارف العلاج التحفظي 
الأسنان  طب  يشمل  وال��ذي  الأسنان  لطب  والتعويضي 
التحفظي وعلم معالجة عصب السن وتقويم الأسنان وطب 
أسنان الأطفال وصناعة الأسنان الثابتة والمتحركة وعلم 

صناعة الأسنان وعلم تشريح الأسنان والمواد السنية.
وأكدت أن متطلبات الجامعة هي اللغة الإنجليزية والمهارات 
التعليمية من العلوم الأساسية وهي العلوم الحيوية “الفيزياء 
والكيمياء وعلم التشريح بحسب منهج طب الأسنان في السنة 

الأولى.  

❊ عدن / وداد �سبيلي:
أكد الأخ / أحمد الضلاعي الوكيل المساعد لمحافظة عدن 
إن انعقاد المؤتمر الاستثماري الشهر القادم في مدينة 
عدن يعد دلالة جيدة وكبيرة للمكانة التي تتميز بها مدينة 
عدن وكذا المقومات الإستراتيجية التي تتميز بها في كافة 

المجالات.
جاء ذلك خلال ترؤسه أمس اجتماع لجنة حصر الفرص 
الاستثمارية في محافظة عدن وناقشت اللجنة في اجتماعها 
مستوى التحضير الجيد للمؤتمر الاستثماري التي سيعقد في 
عدن في نوفمبر القادم وكذا الفرص الاستثمارية التي سيتم 
تقديمها والترويج لها خلال المؤتمر والمشاريع الاستثمارية 
التي سيتم تقديمها في العديد من المجالات ومنها الميناء 

والمطار والمنطقة الحرة وكذا مشاريع البنية التحتية.

د. مهجت أحمد علي 

من حق مدير أمن محافظة الضالع الدفاع عن واجباته وجهود أفراده 
في الميدان لحماية الأمن وحفظ السكينة العامة. كما من حق الضالع 
علينا أن لانخلط بين المدينة والمحافظة وسكانها ومواطنيها وبين 
من يضمر السوء ويقترف المخالفات والإس��اءات بحق المواطنين 

والعابرين وبحق الأمن العام والمصلحة العامة.
حينما كتبت � أنا � الأسبوع الماضي رسالة من )عديني إلى شوكة 
في طريق الضالع(، كُنت اتحاشى تماماً وكما هو وارد وملاحظ خلال 
المقالة آنفة الذكر الوقوع في الخلط بين الأمرين، فأنا لم أكتب عن 
الضالع أو عن ابنائها وأهلها كما قيل خطأ في التعقيب على المقالة 
من قبل مدير أمن الضالع والمنشور في أخيرة 14 أكتوبر الصادرة 

يوم السبت.
والصحيح هو أنني كتبت أو عنيت شيئاً آخر تماماً، لأن طريق 
الضالع ليست هي الضالع تماماً أو بالضرورة، كما أن طريق صنعاء 
عدن ليست هي صنعاء وعدن، أليس كذلك الأمر بسيط ولايستحق 

المراجعة.
ثم أن الحديث عن شوكة في طريق الضالع يعني بأن الطريق 
تعافها ومتضررة منها ولاتقبل بها، هذا إذا أردنا مجاراة التعقيب بأن 

الطريق هي المدينة، حصراً، وهي غيرها حتماً وضرورة.
ثم أنني استدركت حينها هكذا )يا شوكة في طريق الضالع تكرهه 
الضالع( فماذا يعني هذا الكلام إذا لم يكن تبرئة للضالع وتزكية 
واعتذاراً لها عن المسيئين إليها، وليس فيه ما يوحي بشيء من تلك 
الهواجس والمرافعات المتحفظة على ما ورد في المقالة من إشارات 

فهمها التعقيب من طريق وعر لم اسلكه أنا وما كان لي أن فعل.
بل وليس في المقالة � حسب علمي وفهمي � أية إشارة أو تلميح ولو 
من بعيد إلى أن أبناء الضالع هم من اعتدوا على المواطن العديني، 
وأكثر من هذا فأنا لم أذكر قط حادثة الاعتداء على المواطن العديني 
بل فهمت عرضاً واحتمالًا من العنوان لا أكثر )من عديني(  لكنني في 
السياق لم أخصص مواطناً بعينه لا عديني ولاغيره وإنما أشرت إلى 
مواطن بصفة عامة لأنني معني بالدفاع عن المواطن أياً كانت قريته 
وبلدته من العدين أو القبيطة أو من السوادية، والحمدلله أننا يمنيون 

ونعتز بهذا الانتماء وحده ولسنا قرويين أو أقل من ذلك!
لهذه الأسباب أجدني مدعواً إلى مراجعة العميد/ غازي أحمد علي 
محسن مدير أمن الضالع، وأزكي ما قاله حول المدينة وأهلها ولا 
أخالفه الرأي بل أشد على ما قاله،  لكن لابد من التنويه إلى قراءة 
خاطئة أو التباس في فهم وتأويل بعيد عما كتبته الأسبوع الماضي، 
وقد حمل التعقيب مقالتي أكثر مما  تحتمل أو أنه قولها ما لم تقل 
وأحسب أن أحدهم اجتهد في التفسير أكثر مما تحتمل أو أنه قولها 
مالم تقل واحسب أن أحدهم اجتهد في التفسير أكثر مما يجب وكان 

هذا غير ضروري.
العميد غازي معروف وصيته يسبقه إلى الناس، وسمعت من أبناء 
الضالع كلاماً جيداً وطيباً وشهادات إيجابية بحق مدير الأمن الجديد 
ولم يكن قد مر على تسلمه مهامه ومنصبه الجديد في إدارة أمن 
المحافظة سوى أسابيع قليلة، ويومها كتبنا في مكان ما وأشدنا 
على لسان المواطنين بمدير أمن الضالع، ولانشك أبداً بأمن الضالع 
ولا بأهلها، ومهم أن نتفق بأن بعضاً ممن يدعون الوصاية على 
هذه المحافظة ويزوبعون باسمها هم من يسيء إليها وإن كانوا من 

ابناءها، فهم ليسوا حجة عليها ودمتم.

اأمين الوائلي 

تعقيب على تعقيب 

بين يدي الضالع .. مع التحية 

❊ �سنع�ء/ مت�بع�ت:
توقع المركز الوطني للأرصاد أمس هطول أمطار مصحوبة 
بالعواصف الرعدية خلال 24 الساعة القادمة على محافظات 
تعز، إب، لحج، الضالع، الحديدة، عدن، أبين . وقد يمتد إلى 

محافظة المحويت وريمة وذمار.  
على  الجبلية  المحافظات  في  المواطنين  المركز  وحث 
توخي الحيطة والحذر واخذ الاحتياطات اللازمة من العواصف 
الرعدية والتدفق المفاجئ للسيول من المناطق الجبلية 

والمنحدرات إلى الشعاب والوديان.  

❊ المحويت/ �سدام الزيدي: 
أشاد رئيس جمعية رعاية مرضى الفشل الكلوي في محافظة 
المحويت عبدالسلام علي محمد عباس بالدعم المتواصل الذي 
يحظى به مركز الكلى الصناعية بالمحافظة من قبل محافظ 
المحافظة الأخ/ أحمد علي محسن/ وقيادات السلطة المحلية 
في محافظة المحويت وبعض فاعلي الخير من رجال الأعمال 

من داخل الوطن ومن خارجه. 
وأوضح عباس في تصريح ل� ) 14 أكتوبر ( أن مركز الكلى 
الصناعية بالمحافظة الذي يواصل خدماته وجلساته العلاجية 
لنحو )57( حالة مرضية تلقى يوم أمس مساعدة تمثلت بتزويد 
المركز بجهازين طبيين حديثين الأول جهاز ) بايوكمستري ( 
والآخر ) أليزا ( خاص بالفحوصات وهما جزء من مساعدة خيرية 
مقدمة من رجل الأعمال السعودي الشيخ/ عبدالله منصور بن 
غامية / الذي تكرم بالتبرع بمبلغ )50( ألف ريال سعودي للمركز 
تم شراء الجهازين الطبيين بجزء منها وتعمل الجمعية حالياً 
على شراء مستلزمات المركز من الأدوية وستكفي الأدوية لأكثر 

من ستة شهور. 
وأكد أن الجمعية تبذل قصارى جهودها لتأمين السكن والأدوية 
وأصبح  المركز  على  المترددين  للمرضى  الغسيل  وجلسات 
المرضى جميعهم يتلقون جلسات الغسيل الدورية مجاناً ولا 
يلزمهم أي تبعات مالية حتى السكن والتغذية والإيواء أصبح 

مؤمناً لهم. 
وقال عبدالسلام عباس وهو أحد رجال الأعمال في محافظة 
المحويت إن جمعية رعاية مرضى الفشل الكلوي بالمحافظة 
تطمح حالياً إلى إيجاد مقر مبنى سكني خيري دائم لمرضى 
الكلى بدلًا من المبنى الحالي المؤجر للجمعية بحارة المستشفى 

الجمهوري إضافة إلى تطوير خدمات مركز الكلى الصناعية.

شرطة الممدارة تلقي 
القبض على لصين

❊ عدن / جم�ل عرب :
ألقت شرطة الممدارة بمديرية الشيخ عثمان القبض على 
لصين قاما بسرقة ورشة نجارة على مدى سنوات من دون 

التعرف على شخصيتيهما الإجرامية.
/ نبيل محمد صالح مدير قسم شرطة  العقيد  ذكر ذلك 
الممدارة الذي أوضح أن عملية القبض تمت بناء على بلاغ مقدم 
من صاحب الورشة المدعو )عنتر( والذي أفاد في بلاغه تعرض 
ورشته الكائنة في الممدارة القديمة بجوار مقبرة الممدارة لعدة 
سرقات كانت آخرها أواخر شهر رمضان عندما تمت سرقة )أدوات 
نجارة مختلفة الأغراض والأسعار( تقدر قيمتها بحوالي )مليون 

وخمسمائة ألف( ريال.
وأفاد العقيد / نبيل محسن بأنه استلم مكالمة هاتفية من 
قسم شرطة المنصورة بعد استلامه البلاغ من المجني عليه 
بعدة أيام، حيث أفاد رجال الأمن بقسم شرطة المنصورة بأنه 
وصل إليهم إلى قسم شرطة المنصورة مالك إحدى الورش 
الكائنة في المنطقة الصناعية )الدرين( وبرفقته شخصان 
ومعه أدوات النجارة المسروقة، في ضوء ذلك قمنا بالتنسيق 
مع قيادة أمن المنطقة الخامسة وشرطة المنصورة لاستلام 
)الشخصين( المضبوطين وأدوات النجارة المسروقة المبلغ 
عنها بالقسم، حيث اتضح من خلال التحقيق مع الشخصين 
أنهما قاما بعدة سرقات متفاوتة للورشة وإخفاء المسروقات 
في ورشة الدرين. بالإضافة إلى بيع بعض المسروقات، ومن 
خلال ذلك قام رجال الأمن ورجال البحث الجنائي بقسم شرطة 
الممدارة بإعادة المسروقات من المحلات التي تم بيعها لها، وتم 
تجهيز محضر جمع استدلالات بالقضية وإحالته مع المتهمين 

إلى النيابة. 
واختتم تصريحه بشكر كل من تعاون من المواطنين في 

كشف هذه الجريمة وخاصة مالك ورشة الدرين.

أبناء تعز يواصلون تبرعهم بالدعم لأبطال القوات المسلحة والأمن
❊ تعز / نع�ئم خ�لد/ �سب�أ:

 ت����واص����ل����ت ف��ي 
تعز عمليات  محافظة 
لأبطال  بالدم  التبرع 
قواتنا المسلحة والأمن 
صعدة  في  واللاجئين 

وحرف سفيان.
وأك����د م��دي��ر ع��ام 
العامة  الصحة  مكتب 
والسكان الدكتور عبد 
الناصر الكباب أن إقبال 
للتبرع  المواطنين 
بالمحافظة  ب��ال��دم 
القدرة  يوميا  يغطي 
للثلاجات  الاستيعابية 
الدم  لحفظ  المتوفرة 

وبسعة 600 قربة.
الصعيد  ذات  وعلى 
ن���ظ���م���ت ال��ش��ع��ب��ة 
التجارية  الاستئنافية 

في المحكمة التجارية بتعز لقاء للقضاة والمحامين 
على  والحث  المالية  التبرعات  لجمع  والموظفين 
الاستمرار في التبرع بالدم لأبطال قواتنا المسلحة 

والأمن واللاجئين في صعدة وحرف سفيان.
ودعا رئيس شعبة الاستئناف التجاري بتعز القاضي 
فؤاد أحمد البكير ومدير عام الاستئناف التجاري القاضي 

عبد المنعم محمد صلاح إلى ضرورة استمرار التعاضد 
والالتفاف حول قيادتنا السياسية ممثلة بفخامة الأخ 
الرئيس علي عبد الله صالح في هذه المواجهة التي 
تعد معركة من اجل الحفاظ على الجمهورية والوحدة 

والديمقراطية.
وأكدا أن الوطن هو بيتنا جميعا وعلينا المشاركة في 

الحفاظ على مكتسباته بالدم والمال.

والخواطر  الأف��ك��ار  هي  زحمة 
المتواردة على الذهن حين يمسك 
المرء القلم ويحتار قلمه معه في 
اختيار إحداها خصوصاً وأن أجواء 
مناسبة عيدية تحتوينا وتظللنا 
14 أكتوبر  .. ولأن ثورة  غمامها 
عنواناً ،حدثاً ، منعطفاً  .. حقيقة  
بمجمل هذه المسميات قد حددت 
حياتنا وثقافتنا ومفاهيمنا تجبرني 
وقلمي على الجنوح إلى حضنها 
وليس  المناسبة(  حضن  )أقصد 

الحدث وفي ذكراها ال� 46  .
ولا أخفي قارئي سراً مدى مشاعر 
المخيمة على  والأس���ى  ال��ح��زن 
صدري حين تحل  ذكراها  .. لأنه 
لم يبق منها سوى العنوان  وربما 

ذكرى السنين وصداها تعيدني إلى البدايات الصاخبة الجميلة  المفعمة 
برومانسية  العواطف الثورية والمبادئ والقيم .. ومعها ما يطلق عليها 
بالانتصارات  .. باستثناء  الانتصار على الذات الذي أودى بكل ما هو 
جميل وقيم  من المكتسبات المتراكمة .. رامياً بالتضحيات الجسيمة  
جانباً ومقزماً لعظمتها .. إذ لم يبخل أبناء هذه التربة بدمائهم عليها 

ولا بأرواحهم ..فذهبوا متقاطرين فداء للوطن.
ما يؤلمني هو عتابهم لنا لأننا فرطنا ومن دون مبالاة في ما صنعوه 
وضحوا بالغالي والنفيس من أجلنا  ومن أجله.. ومن أجله اختاروا الموت 
على الحياة .. وقدموا لنا الحياة الكريمة ومضوا .. !! نحن أشبه بذلك 
الابن العاق الذي فرط في ما كدح فيه أبوه  وأوصاه به .. فما كان منه 

سوى الجحود والنكران .
في كل ذكرى لهذه الثورة التي استفاد جيلي منها وقطف ثمارها  ألهذا 
الحد ذهبت بهم  رومانسيتهم  وعواطفهم التي مهروها بالدم  من أجلنا  
ومن أجل الوطن.. كم أتمنى ألا تطل ذكراها مجدداً حتى لا تنكأ جراحاً.. 
وحتى لا يخرج هؤلاء من قبورهم ليوبخونا بنظرات عيونهم المعاتبة 
ويلاحقونا بأسئلتهم وينصبون لنا محاكماً “ الضمير” فيها هو القاضي 

والضحية والجلاد في آن واحد .. آه ما أقسى قضاءه وحكمه ...!!
لماذا دماؤنا هانت عليكم ؟ ولماذا فرطتم فيما حرصنا عليه ومن 

أجلكم؟؟ لماذا ومليون لماذا؟؟ 
ولماذا الوطن ما زال  ينزف ؟َ.ومن أجل ماذا ؟!! وإلى  أين أنتم ذاهبون 

به .. أيها العاقون ؟! 

لماذا .. ومليون لماذا؟!
ال�ســـــــــاخن

الخط

�صلوى �صنعاني


